

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Ogooué-Lolo : le gouverneur Assingabani au contact de la population

LE département de la Lolo-Bouengué et le district de Popa sont les deux premières étapes de sa tournée dans la province.

Sedrigue KEKA MAVENDJI
Koula-Moutou/Gabon

DANS le cadre d'une tournée qu'il entreprend dans tous les départements de l'Ogooué-Lolo dont il est le nouveau gouverneur, Jean Bosco Assingabani s'est rendu, le 17 novembre, dans le département de la Lolo-Bouengué, notamment dans les cantons Bouengué-Moualo, Moualo-Onoye, et dans le district de Konadembé à Popa.

Il était accompagné du préfet de la Lolo-Bouengué, Joël Andoucka, du président du Conseil départemental, René Moukala Pango, de quelques responsables administratifs locaux et de chefs des forces de défense et de sécurité. À Popa, à plus de 100 kilomètres de Koula-Moutou, le sous-préfet Rodrigue Kondo a fait un bref résumé de la localité qui compte quelques services administratifs. Il a cité : la sous-préfecture, la brigade de gendarmerie qui n'est plus opérationnelle, le centre médical, les deux écoles publique et catholique, etc. Le gouverneur a visité tout à tour les différentes entités. Il a ensuite eu une séance de travail avec le notable Dieudonné Poissa, désigné par les populations pour parler en leurs noms.



Photo entre le gouverneur © et ses administrés de Popa.

Photo : Sedrigue Mavendji Keka

Leurs difficultés au quotidien ont pour noms : routes impraticables, absence d'eau potable et d'électricité ; réseau téléphonique défaillant, insuffisance d'enseignants, absence des gendarmes, etc. Le gouverneur a prodigué quelques conseils à ses administrés locaux. Il a ensuite distribué

des drapeaux aux auxiliaires de commandement du département de la Lolo-Bouengué. "J'ai voulu commencer par Popa ma tournée dans l'Ogooué-Lolo, province dont je suis le nouveau gouverneur grâce aux plus hautes autorités du pays, au premier chef desquelles le président de la Ré-

publique, chef de l'État Ali Bongo Ondimba (...) Mes remerciements également au ministre d'État en charge de l'Intérieur, Lambert Noël Matha", a déclaré Jean Bosco Assingabani. L'autorité provinciale a invité les populations à continuer d'appliquer les mesures barrières.

Bitam : première mission du PAPG1



Photo : Josue Mve Mba

Lors des échanges avec les segments agricoles.

OBJECTIF : actualiser et consolider le fichier des exploitants et coopératives agricoles.

Josué MVE-MBA
Bitam/Gabon

LA mission, qui a séjourné du 13 au 15 novembre à Bitam, dans le cadre du Projet d'appui au programme Graine, phase 1 (PAPG1), avait pour objectifs d'identifier les acteurs en vue d'actualiser le fichier des exploitants et coopératives agricoles opérationnels dans le département du Ntem. Conduite par Jean de Dieu Voga Moudoubou, ingénieur agronome, responsable de l'or-

ganisation professionnelle du PAPG1, qu'accompagnait Ludovic Ekonomie, chargé du suivi-évaluation, cette mission est la première dans le cadre de cet ambitieux projet récemment initié par le gouvernement, en appui au programme Graine. Selon M. Voga Moudoubou, le PAPG1 est un projet du gouvernement, avec l'appui de la Banque africaine de développement (BAD). "L'État gabonais a récemment bénéficié d'un prêt de 76 milliards auprès de la BAD, pour réaliser les acti-

vités du PAPG1 dont l'objectif est de contribuer à l'objectif de développement du programme Graine, notamment l'amélioration de la sécurité alimentaire et la diversification de l'économie gabonaise par la promotion des cultures industrielles et vivrières à travers le développement de nouvelles plantations par la Sotrader et l'appui aux coopératives", a-t-il précisé. Le PAPG1 ambitionne ainsi de participer à la réduction de la dépendance alimentaire en créant des zones de développement agricole, afin d'améliorer les conditions de vie en milieu rural à travers l'accès des populations aux infrastructures et services socio-économiques... En termes de renforcement des capacités, il est prévu que le PAPG1 organise des formations en direction des producteurs agricoles, afin d'être mieux outillés et performants. Parmi les cibles du PAPG1, il y a les coopératives agricoles et leurs organisations, les services techniques déconcentrés des administrations directement impliqués dans la mise en œuvre du programme Graine, etc.

Tchibanga : grève illimitée au Centre hospitalier régional



Photo : Mihindou-Mihindou

La grève se poursuit au CHR de Tchibanga.

MIHINDOU-MIHINDOU
Tchibanga/Gabon

LES agents du Centre hospitalier régional Benjamin Ngoubou de Tchibanga sont en grève illimitée depuis plusieurs jours. La raison invoquée par les grévistes pour manifester leur colère est "le non-respect du cahier des revendications" transmis à la direction générale de l'hôpital. La décision de faire grève émane de l'assemblée générale convoquée dernièrement par le bureau

de la coalition syndicale de la santé dans la Nyanga, notamment le Synaps et le Synamonps. Les agents grévistes dénoncent aussi l'attitude méprisante de la direction générale du Centre hospitalier, qui ne favorise pas leur épanouissement au travail et une meilleure prise en charge des patients. Les autres points de revendications vont du manque de plateau technique à l'absence de praticiens : médecins spécialistes en pédiatrie, ORL, chirurgie et un généraliste. Sans oublier l'insuffisance du personnel soignant qualifié, des agents de la Main-d'œuvre non permanente (MONP) pour raisons de départs à la retraite. Un triste décor complété par l'immobilisation de l'ambulance, en panne. Les agents revendiquent aussi les primes de 2018, 2019 et 2020 ainsi que des arriérés de salaires de 3 mois pour les agents payés sur fonds propres, etc.